
烟烟台台原原副副市市长长王王国国群群被被判判1144年年
受贿400余万元，因全部退赃等情节被从轻处罚

本报聊城6月26日讯（记者
孟凡萧 通讯员 王希玉 闫
蕾） 6月26日上午，山东省聊城
市中级人民法院对烟台市原副市
长兼公安局局长王国群受贿案作
出一审公开宣判，以受贿罪判处
被告人王国群有期徒刑14年；扣
押在案的受贿所得赃款人民币
436 . 843081万元予以追缴，上缴
国库。

被告人王国群，男，1954年5
月24日出生，山东长岛人，汉族，
研究生文化，原系山东省烟台市
人民政府特邀咨询，曾任海阳县
县长、海阳市市长、海阳市市委书
记、烟台市副市长兼公安局局长。

法院经审理查明，1996年至
2014年年初，被告人王国群在担任
海阳县县长、海阳市市长、海阳市
市委书记、烟台市副市长兼公安
局局长、市政府特邀咨询期间，利
用职务上的便利，为他人在房地

产项目规划审定、建设工程规划
变更、商品房预售许可、征地补偿、
工程承揽等方面谋取利益，非法
收受烟台天强塑钢加工有限公司
等19个单位和个人送予的现金、银
行卡、购物卡以及房产置换差价
等贿赂，共计收受财物折合人民
币436.843081万元。

法院审理认为，被告人王国
群身为国家工作人员，利用职务
便利，非法收受他人财物，为他
人谋取利益，其行为已构成受贿
罪。鉴于被告人王国群归案后主
动交代司法机关尚不掌握的大
部分犯罪事实，具有坦白情节，
全部退赃，当庭认罪悔罪，依法
予以从轻处罚。法院根据被告人
王国群犯罪的事实、性质、情节
和对于社会的危害程度，依法作
出上述判决。

一审宣判后，被告人王国群
未明确表示是否上诉。

分数接近一本线，考生求支招

山山大大教教授授建建议议：：选选学学校校比比专专业业重重要要
本报济南6月26日讯（记者

许亚薇 见习记者 周国
芳） 学校重要还是专业重要？
6月26日下午，山大传播学研究
所所长冯炜教授在做客本报高
考课堂QQ群（431676527）时表
示，学校与专业相比，学校可能
更为重要。

“分数擦一本线，选个好学
校还是好专业？”26日下午，一
名学生提出了这个问题。

“目前在社会评价上，多数
是先看什么学校毕业，然后再
看什么专业。”冯炜说。在冯炜
看来，一本线左右的考生，在报
考时可以组合搭配一下，有往
高处争取的，也要有保底的志
愿。学校与专业相比，学校可能
更为重要，一所好学校带给学
生的是深厚的学科积淀、更多
的机会以及宽阔的视野。

“在大学里，会慢慢树立自

己的爱好和兴趣，如果有足够
的精力，完全可以通过学校第
二专业的方式学习自己喜欢的
学科。”冯炜表示。

对于文科专业的选择，冯
炜表示还是因人而异。从就业
上来看，专业性比较强的专业就
业面窄，但又是急需人才。同时冯
炜也提醒，“学生要针对自己的专
业爱好，不能只考虑就业。”

在报考中，面对全国两千

多所院校，其中不少高校往年
录取分数相似，很多考生询问

“如何在两所相似院校间选
择”。对此，冯炜介绍，全国高校
数量庞大，对于学校推荐，没办
法做到一概而论，但面对两所
相似的院校，考生做出选择也
不是毫无技巧。例如山科大的
工科比较有优势，济南大学文
史方面的专业比较全面，而且
有旅游、烹饪等特色专业。

政协全会

可邀群众旁听

本报济南6月26日讯（记者
李钢） 26日闭幕的省政协十一
届十四次常委会议审议通过的新
版《政协山东省委员会全体会议
工作规则》明确，政协全体会议可
邀请有关方面人士、基层群众代
表旁听。省政协全会已连续三年
邀请群众代表旁听，此规则意味
着“基层群众代表旁听”将进一步
制度化。

2013年，在省政协十一届一
次会议上，10位群众代表成为首
批省政协全会旁听人员。这道亮
丽的风景，是省政协十一届一次
会议的创新，在全国省级政协系
统开了先河。

此后2014年和2015年省政协
全会坚持了该项举措，2014年共
有11名群众代表旁听，2015年旁
听群众代表更是达到了15人。

此外，会议原则通过了《关于
健全完善公共法律服务体系 推
进依法治省战略实施的建议案》，
建议案提出应认真执行2015年新
修订颁布的《山东省法律援助条
例》。此前条例规定只有低保户才
能申请免费的法律援助，新标准
规定，只要收入不超过最低生活
标准两倍，就可以申请免费的法
律援助。在常委会通过的建议案
中还提出了加快公共法律服务三
个平台建设的建议。

王国群在宣判现场。
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